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Escribe Rafael Alberti 

Crónica desganada 
de la corrida de Beneficencia 
En el día 23 
de junio, a las seis y media, 
mar pleno de sol y sombra 
el redondel de las Ventas, 
con toros de Ramón Sánchez 
(que en la gloria Dios los tenga) 
y un cartel que se creia 
que era un cartel de primera, 
entre las malas corridas 
fue la de Beneficencia. 
Palomo, Galloso y Robles, 
Andalucía y la tierra 
castellana: dos espadas, 
uno, la vieja experiencia, 
otro el aire con la espuma 
gaditana y salinera, 
y el otro, con el capote 
y el juego de la muleta, 
la línea fina, la clásica 
y tauramáquica esencia. 

(Eso cantaban las crónicas 
antes de las seis y media). 
En el viento de la plaza 
sonaban por vez primera 
clarines de libertad, 
palmas y gritos sin riendas, 
y entre pañuelos sin lágrimas, 
movidas alas abiertas. 
El Rey solo en el balcón 
alto de la presidencia 
(si no hubiera presidido 
una lidia como aquélla) 
bien pudo haber sido, como 
Felipe IV lo fuera, 
un verso de Luis de Góngora, 
Quevedo o Lope de Vega. 
Cuando a un clarín la cuadrilla 
cruzó, girando, la arena, 
plata y oro los espadas 
entre destellos de seda. 

se diría que en la tarde 
iba a empezar otra fiesta, 
una fiesta en donde todo 
el pueblo español se viera 
sólo como un corazón, 
sin castas, ni diferencias, 
toros de la pleamar 
de otra España que hoy empieza. 
Negro salió el primer toro, 
veloz y alta la cabeza. 
Mas no duró ni un relámpago, 
toro cojo que no fuera 
capaz de ir tras de una larga, 
doblado, rodilla en tierra. 
Entre pitidos y chuflas 
del público que protesta, 
cabestros canela y blanco 
a los corrales lo llevan. 
Por el cielo, indiferentes, 
van golondrinas ajenas. 
Negros fueron los seis toros 
que uno a uno por las puertas 
del tori l también salieron 
seis rayos de astas enhiestas. 
(Seis rayos que se apagaban 
antes de que se encendieran). 
Toritos de enfermería, 
toros sin convalencencia, 
no para puyas sin f in, 
enormes, largas, siniestras, 
tres pares de banderillas, 
capotazos y muletas 
sin ton ni son, estocadas 
(aunque alguna vez certeras), 
pinchazos y descabellos 
sin pulso firme, sin fuerza. 
Lástima de ver tendidas, 
rodando en la roja arena, 
reses tan nobles, sacadas 
del verde de las dehesas 
para un sacrificio inútil, 
triste, helado, sin conciencia. 
¿Dónde estuvieron las largas 
revoleadas, las bellas 
verónicas, los faroles, 
chicuelinas. gaoneras, 
tantos adornos que al aire 
llenan de luz y sorpresa? 
(¡Robles, lo que hubieras hecho 
si el toro te respondiera I) 
¿En dónde las banderillas 
como aguijones de abejas 
duras, de limón y grana, 
erguidas, mas sin banderas? 
Con la suerte de matar, 
antes del silencio, llegan 
pases de pitón a rabo; 
imponiendo, con la izquierda; 
molinetes en redondo, 
girasol o arreboleras, 
y tanta imaginación 
como espada y toro crean. 
Después, la muerte, y la gloria 
que las mulillas se llevan. 
¡Oh corrida del hastío, 
del aburrimiento, inmensa 
estafa a un pueblo que quiere, 
pura y sin mancha, su fiesta I 
Palomo, Galloso, Robles, 
toreros de buena cepa, 
tristes, desganados cómplices 
de una perdida pelea 
en que más perdéis vosotros 
que lo que pierde la fiera. 
En medio de un gran bostezo 
y una mayúscula gresca 
(¡yo que apenas pude ver 
toros después de la guerra I) 
se terminó la corrida 
peor de Beneficencia. 

Rafael ALBERTI 
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NUEVA ETAPA 

Con Francisco Casares, como director, CISNEROS salió por primera vez 

en mayo de 1951. Desde entonces las singladuras de CISNEROS han sido 

diversas y también una imitación de ese río nuestro que es el Guadiana, y así 

hemos pasado hasta esta cuarta etapa. Una vez más, CISNEROS tiene que 

estar a la cabeza de la información provincial y, por tanto, tiene que readaptar

se. No va a haber ni «cenizas» ni «ave fénix». Sencillamente, la información y 

la noticia que son quien manda y conforman la vida de los medios de comunica

ción piden y también exigen un nuevo planteamiento, la quinta etapa. CIS

NEROS va a dejar de ser revista mensual para convertirse en un periódico al 

servicio de todos y cada uno de los pueblos de la provincia de Madrid y de su 

diputación. Para evitar que la noticia se nos «muera en la redacción», desdobla

remos nuestra periodicidad en quincenal. 

No hay apologías para aquellos que hacemos CISNEROS, sencillamente, 

cumplimos de la misma manera que estamos dispuestos a hacerlo mañana 

mismo ya, con un nuevo CISNEROS periodísticamente más vivo, unísono al 

pulso de la realidad y los problemas de la provincia, imperiosamente al servicio 

del bien común, sin discriminaciones y sin distingos de intereses o posturas 

egoístas. Agilidad informativa, puesta al día y servicio a ese bien común que 

la democracia precisa para respirar la convivencia de todos, son los objetivos 

de CISNEROS que orgullosamente quiere llevar el apellido o subtítulo de 

«Periódico de información provincial». 

Sin paréntesis, sin pausas, abiertos a la participación de nuestros conciuda

danos, al fomento de la riqueza cultural de nuestra provincia, de sus problemas, 

de sus soluciones, de la vida provincial en sí misma, vivimos ya la ilusión de la 

salida de nuestro primer número. Hasta ahora mismo, lector. 
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En PARLA: Denuncia 
del caos urbanístico 
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DE MADRID 

DENOMINADOR COMÚN: 
LA DELINCUENCIA, 
PROBLEMA GRAVE 

C L partido judicial de Ma-
drid, con Parla como pun

to de reunión, fue el objetivo 
de la tercera de las jornadas 
de trabajo que el presidente 
de la Diputación Provincial, 
Carlos Revilla, ha realizado 
durante todo un mes a lo 
largo y ancho de la geografía 
madrileña. Asistieron a ella 
los alcaldes de Alcorcón, 
Fuenlabrada, Getafe, Huma
nes, Leganés, Parla y Pinto 
que, junto con la capital, 

lugar en el recién creado 
Club de Ancianos de Parla. 

Era importante esta jorna
da de trabajo, no sólo por los 
graves problemas que afec
tan a los municipios de la 
zona, sino porque además 
éstos suponen algo así como 
el 90 por 100 de la población 
de toda la provincia, con un 
total global de 3.822.000 
habitantes. No en vano se 
cuenta entre ellos Madrid 
capital, junto a poblaciones 

realmente lleve a cabo la 
tarea de coordinación de to
dos los municipios madrile
ños)). 

Y pasó Carlos Revilla, co
mo lo había hecho en visitas 
precedentes, a explicar so
meramente cada uno de los 
puntos que se habían tratado 
en la sesión de trabajo. Natu
ralmente —obl igadamente, 
diría uno— el primero de los 
temas a abordar fue el del 
agua, que afecta gravemente 

Alonso Puerta representó al alcalde de Madrid 

componen el referido partido 
judicial. Asimismo, estuvo 
presente el primer mandata
rio municipal de Móstoles, 
que aunque no está encua
drado en ese partido «tiene 
problemas comunes a los 
de sus municipios)), y el se
gundo teniente de alcalde 
del Ayuntamiento de la Villa, 
Alonso Puerta, que osten
taba la representación del 
alcalde de Madrid, Enrique 
Tierno Galván. Todos ellos, 
tras haber realizado con Car
los Revilla y con el presidente 
de la Comisión de Coopera
ción y Coordinación Provin
cial, Eugenio Lope Huerta, 
un detenido análisis de la 
problemática de la zona, in
formaron de ésta a los perio
distas, en el curso de una 
rueda de prensa que tuvo 

que hoy dan residencia a una 
gran parte de los trabajado
res que diariamente acuden 
a la gran urbe. 

Carlos Revilla abrió el tur
no de palabra ante los perio
distas, para señalar que en la 
reunión de alcaldes se había 
hecho hincapié en la necesi
dad de abordar un tratamien
to global de los problemas, 
que les aportase soluciones 
solidarias y que, por otro 
lado, fuera un paso más, y 
muy importante, en el intento 
de estudiar a fondo por dón
de debe caminar la consecu
ción de un autogobierno para 
la provincia. «Una provincia 
—dijo— en la que COPLACO 
no sea un órgano rector, sino 
meramente técnico, informa
dor y de apoyo, con la Dipu
tación como organismo que 

a toda la comarca, aunque 
las necesidades no sean, cla
ro, idénticamente iguales en 
cada uno de sus pueblos. 
«Pero lo cierto es que hasta 
ahora no se ha dado —señaló 
el presidente de la Diputa
ción— una solución eficaz 
a un problema tan funda
mental que ya es muy grave)). 
Hay que tener en cuenta que, 
en estos momentos, los mu
nicipios de Parla, Pinto y 
Móstoles corren con las ma
yores consecuencias de un 
suministro totalmente insu
ficiente, cuando son zonas 
altamente densificadas en 
cuanto a población. 

Por lo que atañe al sumi
nistro a Parla, su alcalde, 
Francisco González, dio a co
nocer que parecía existir ya 
una variación de criterio en 
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cuanto a la financiación de 
las obras necesarias para la 
mejora del suministro de agua 
por parte del Canal de Isa
bel II. Dichas obras importan 
un total de 200 millones de 
pesetas y, como ya señalaba 
el primer edil de Parla a 
CISNEROS en el número del 
mes pasado, el Ayuntamien
to no puede correr con un 
gasto semejante. En la actua
lidad, las arcas municipales 
de Parla arrastran un déficit 
de 106 millones de pesetas, 
«al que no se pueden unir 
otros 200, puesto que supon-

• Todos los problemas 

Y se pasó a enumerar el 
resto de los temas abordados 
en la reunión: 

Depuración y tratamiento 
de residuos sólidos.—Es muy 
necesaria en la zona, siendo 
preciso conseguir un trata
miento mancomunado del ser 
vicio. 

Bomberos.—En este capí
tulo, se señaló las graves de
ficiencias de personal y de 
material que afectan a todos 
los pueblos del partido ju
dicial de Madrid. Sirve como 

tos, que habrán de estar equi
distantes de diversas pobla
ciones)). El alcalde de Fuenla-
brada ha ofrecido a toda la 
zona el uso del polideportivo 
de su municipio, recién ter
minado. 

Educación.—En cuanto a 
educación, quedó reseñada 
la necesidad de crear la Uni
versidad del Suroeste, tema 
para el que se va a poner en 
marcha una Comisión de 
Estudio en la Diputación Pro
vincial. «Al menos —dijo el 
presidente— intentaremos 
conseguir que esta zona 

dría agotar por completo la 
capacidad de endeudamien
to)). As imismo, Francisco 
González añadió que lo lógi
co es que tal financiación co
rriese a cargo del Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanis
mo, a través de su órgano au
tónomo del Canal de Isabel II, 
«que ya ha financiado obras 
semejantes en muchos pue
blos de la provincia, por lo 
que Parla no puede ni debe 
ser una excepción)). 

ejemplo el dato de que Geta-
fe, según señaló su alcalde, 
Jesús Prieto, sólo cuenta con 
seis bomberos y un coche, 
para una población que re
basa con creces los 100.000 
habitantes. 

Cultura y deporte.—Se se
ñaló que la principal preocu
pación es ir a la construc
ción de instalaciones senci
llas, por núcleos urbanos, 
antes que grandes polidepor-
tivos, «aun sin desechar és-

cuente con colegios univer
sitarios)). 

También dentro del capítu
lo de la educación, se abordó 
el tema de las guarderías in
fantiles, y el de la formación 
permanente de adultos, así 
como la creación de locales 
en que se relacionen jóvenes 
y ancianos, «para evitar plan
teamientos generacionales y 
que la tercera edad no se 
encuentre aislada en sus re
laciones)). Igualmente, se ha-
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bló de la prevista necesidad 
de plazas escolares para el 
próximo curso. 

Orden Público.—Es un te
ma que preocupa seriamente, 
sobre todo a raíz de la efica
cia que la acción de la Poli
cía Nacional ha conseguido 
en Madrid capital, a causa 
de la cual «se han trasladado 
a estos pueblos del alfoz 
muchos delincuentes». Se di
jo que los alcaldes de la zona 
están seriamente preocupa
dos por esta cuestión, máxi
me cuando «nos hemos visto 
privados de competencias 
para hacer frente al orden 
público, cuando la realidad 
es que en nuestros pueblos 
esta misión se está cubriendo 
con la escasa dotación de 
Policía Municipal de que dis
ponemos». 

Delincuencia Juvenil.—De 
la mano del orden público, 
la problemática de la delin
cuencia juvenil y, claro, del 
paro, con el que se halla es
trechamente relacionada. En 
la reunión de alcaldes con el 
doctor Revilla «se ha susci
tado como posible solución 
el pedir a los pequeños co
merciantes que cubran las 
suplencias de verano con Jó
venes que buscan su primer 
empleo, de modo que éstos 
puedan acceder al carnet de 
desempleo». En este sentido, 
ya están en marcha diversos 
contactos con la Asociación 
de Empresarios de la zona. 

Sanidad.—En términos ge
nerales, el problema común a 
los municipios del partido 
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judicial de Madrid es la falta 
de centros asistenciales, «no 
sólo de hospitales comarca
les, sino incluso de asistencia 
primaria». También preocupa 
seriamente las escasas dota
ciones sanitarias para trata
miento de deficientes, y la 
falta de coordinación entre 
los centros privados que los 
acogen. 

Transporte.—En este capí
tulo, se abordó la imperiosa 
necesidad del desdoblamien
to de la N-401 (Madrid-Tole
do), cuando existe ya un pla
zo de 36 meses para realizar 
tal desdoblamiento hasta Ge-
tafe. Parla, por otra parte, no 
quiere ver su casco urbano 
dividido en dos por la citada 
vía, ni que cuatro mil esco
lares la crucen diariamente, 
con el consiguiente riesgo. 
Se plantea, pues, la también 

a la Compañía de Transpor
tes del Sur, que enlaza por 
carretera a estos pueblos con 
Madrid; de estudiar el cam
bio de ubicación de los de
pósitos de Butano, que signi
fican para Parla el paso cons
tante de mercancía peligrosa 
por el casco urbano, y de 
que el Consorcio de Trans
portes ceda esencialmente 
sus competencias a la Dipu
tación Provincial. 

Ordenación del territorio. 
Las localidades del partido 
judicial de Madrid se hallan, 
según se apuntó, dentro de 
un total caos urbanístico, 
por su crecimiento desorde
nado y especulativo. «Esto 
es la causa de todos nues
tros problemas, siendo pre
cisa una urgente ordenación 
territorial y un reordenamien
to por parte de COPLACO». 

urgente necesidad de una vía 
de circunvalación. 

También Humanes de 
Madrid se ve afectado por el 
problema de las vías de acce
so. Está aislado, con una sola 
carretera, y se abogó por el 
estudio de una vía de unión 
con Fuenlabrada y Parla. 

Finalmente, dentro del te
ma del transporte, se habló 
de la necesidad de proceder 
a una revisión de la concesión 

• Agua, agua... 

Ya en el turno de pregun
tas por parte de los periodis
tas, el alcalde de Móstoles, 
Bartolomé González abundó 
en el problema del agua. 
«que es en mi localidad tan 
grave como en Parla. Hay 
cortes de hasta tres y cua
tro horas». La deuda del 
Ayuntamiento de Móstoles 
alcanza los 300 millones, 
mientras el enganche con el 



Canal supone 500 millones 
largos. «Si no hay soluciones 
drásticas —subrayó Bartolo
mé González— puede haber 
conflictos de orden público)). 
Y refirió que hacía unos días 
un grupo de mujeres había 
pretendido asaltar el Ayun
tamiento, pidiendo agua para 
sus viviendas. 

Por su parte, el alcalde de 
Pinto, Carlos Penit, se refirió 
a la contaminación del agua 
en esta localidad, «en la que 
existe una importante psico
sis de contaminación, a pe
sar de que se ha rebajado 
ésta)). Por eso se hace uso del 
agua que diariamente se su
ministra a Pinto en aljibes, 
que le supone mensualmente 
al Ayuntamiento un gasto de 
200.000 pesetas. 

Y del agua se pasó al tema 
del transporte, con el ferroca
rril previsto entre Atocha -
Parla - Fuenlabrada. Mien
tras el alcalde de Getafe 
señaló la necesidad de que 
entre subterráneamente en la 
localidad getafense, «para 
que no se divida en dos la 
población)), el de Leganés, 

Ramón Espinar, mostró su 
sorpresa «por el hecho de 
que RENFE no ha contado 
para nada con los municipios 
afectados)). 

Volvió a abundarse en el 
tema de la delincuencia («no 
hay vigilancia nocturna en 
estos pueblos, corriendo to
dos los servicios a cargo de la 
Policía Municpab); de la 
falta de Comisaría de Policía 
en Fuenlabrada, y de la au
sencia de un coche de Policía 
Nacional en Móstoles, donde 
su alcalde señaló que no 
existe ni siquiera un calabozo, 
siendo llevados todos los 
detenidos al del Ayuntamien
to. Asimismo, se volvió al 
capítulo de bomberos, en el 
que se dijo que Parla sólo 
cuenta con dos coches de la 
Diputación, que tienen que 
suministrarse de agua en Ge
tafe, puesto que un particular 
que antes permitía esta labor 
en su finca se ha negado a 
raíz de la elección del nuevo 
Ayuntamiento. En Pinto sólo 
hay cuatro bomberos, mien
tras se va a realizar una am
pliación de dotaciones con el 

apoyo de la Diputación. En 
Móstoles, seis bomberos, pe
ro con una casi total falta 
de medios y de agua. En ge
neral, se abundó en la idea 
de crear parques comarcales 
para este servicio. 

Dentro del tema de las in
fracciones urbanísticas, el al
calde de Getafe explicó los 
estudios que se están reali
zando en su Ayuntamiento 
para conocer a fondo las in
fracciones urbanísticas que 
tiene su ciudad. En este ca
pítulo, varios alcaldes seña
laron la existencia de infrac
ciones en sus respectivas 
localidades, sin que existiese 
apoyo por parte de la Admi
nistración Central para sub
sanar o solucionar los abusos 
urbanísticos que ha habido 
hasta ahora. 

Fue, pues, una visita am
plia en cuanto al número de 
problemas abordados, entre 
los que destacó, como hemos 
referido, el del agua, común 
a toda la zona. 

Adrián GUERRA 
(Fotos: Rogelio LEAL) 
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En San Lorenzo 
de El Escorial 

~1 O DOS los alcaldes presen-
I tes en la reunión han coin -

cidido en el criterio de que la 
sierra debe dejar de ser sólo un 
reducto residencial)), dijo Car
los Revilla a los periodistas en 
el curso de la rueda de prensa 
en que el presidente de la 
Diputación Provincial de Ma
drid dio cuenta de la sesión de 
trabajo que, momentos antes, 
acababa de celebrar con los 
primeros ediles del partido ju
dicial de San Lorenzo de El Es
corial. Era la cuarta de las etapas 
de trabajo que el doctor Revilla 
llevó el pasado mes de junio, 
y primeros de julio, por los dis
tintos partidos judiciales de la 
provincia, para conocer sobre el 
terreno las necesidades de los 
pueblos. 

Trece alcaldes, de los 22 de 
que consta el partido judicial de 
San Lorenzo, estuvieron presen
tes en la sesión de trabajo. 
Fueron los de Alpedrete, Colme
nar del Arroyo, Colmenarejo, 
Collado Villalba, El Escorial, 
Fresnedillas, Guadarrama, Nava-
lagamella, Las Rozas (éste re
presentado por su segundo te
niente de alcalde), San Lorenzo 
de El Escorial, Santa María de la 
Alameda, Villanueva del Pardi
llo y Majadahonda, que se in
corporó con cierto retraso a la 
misma, «por razones de trabajo 
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La Sierra no ha de ser 
un reducto residencial 
ineludibles en mi Ayuntamiento. 
Pero estoy de acuerdo con la 
problemática que mis colegas 
han hecho constar y con las 
conclusiones que han adopta
do)), señaló. 

Carlos Revilla, como-es habi
tual, informó a los periodistas 
del largo abanico de problemas 
que afectan a los municipios del 
partido judicial de San Lorenzo. 
Tras referirse, como indicába
mos, a la coincidencia de crite
rios entre los primeros muníci-
pes de la zona, en cuanto a que 
la sierra tiene que mirar más 
hacia su propia realidad, no 
siendo sólo un mero lugar de 
residencia de temporada, seña
ló el presidente que es necesario 
un profundo y meditado estudio 
de la comarca, «a la que para
dójicamente llegan a residir du
rante algunos meses personas 
de situación económica aco
modada, cuyo status socioeco
nómico choca con la situación 
real de estos pueblos. Es una 
atonía económica la suya que 
tiene que ser abordada y solu
cionada con eficacia)). 

Y comenzó a referir, como en 

todas sus visitas a la geografía 
madrileña, las necesidades más 
urgentes: 

Agua.—El tema es de suma 
importancia —por escasez, cla
ro— en pueblos como Santa 
María de la Alameda, Fresnedi
llas, Colmenar del Arroyo o 
Navalagamella, por citar algu
nos. 

Desarrollo industrial. — Asi
mismo, porque el tema se había 
planteado en la reunión con 
los alcaldes, hizo ver el presi
dente la necesidad de promocio-
nar industrialmente la comarca, 
a través de polígonos industria
les equidistantes. Y añadió: «An
te todo, para traer riqueza a estos 
pueblos, hay que pasar antes 
por dotar/es de servicios tan 
importantes como el agua, la 
pavimentación o el alcantarilla
do. Son cuestiones básicas prio
ritarias, sin las que es difícil lle
gar a una promoción económi
ca de este partido judicial. Y 
nosotros estamos obligados a 
solucionar los problemas que 
no han encontrado solución en 
los últimos años», Añadió, asi
mismo, que se estaban mante-


